

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Ciencias políticas	GRADO: 10	PERIODO: III	FECHA: 18/08/20

TEMA: Población y ambiente

Fecha límite de entrega: 21 de agosto de 2020

Consumo y recursos naturales

Esta semana centraremos nuestra atención sobre la relación entre el medio ambiente y los grupos poblacionales en la época actual, comprendiendo que el consumismo juega un papel de gran importancia, hay que mencionar que la problemática medio ambiental no se convertiría en objeto de reflexión sino hasta el siglo XIX, debido a que comenzó a ser preocupante el incremento en el número de las personas que habitaban las ciudades; uno de los pensadores de esa época que más se preocuparía al respecto sería el economista británico Tomas Malthus, quien destacaría que existía un crecimiento desproporcional entre el número de población y la cantidad de productos del sector agrícola, según Malthus la población crece mucho más rápido que el crecimiento en la cantidad de productos agrícolas, por lo cual, con el tiempo, las personas superarían con creces la cantidad de recursos disponibles para la alimentación, generando que problemáticas como la hambruna y la pobreza se presentaran en niveles desproporcionados, a menos de que las personas encontraran mecanismos a través de los cuales regular el incremento de su población (Sociales 10. S/F/. Pág. 50).

Sin embargo, lo que Malthus propuso no terminaría de cumplirse, debido principalmente a los avances en tecnología y maquinaria, la cual permitió, en primer lugar, aumentar el número de tierras disponibles para la siembra, aumentar la producción de alimentos y, por medio del avance de los medios de transporte, la migración de personas hacia zonas menos pobladas o con una mayor producción agrícola. El problema es que este desarrollo tecnológico también llevo a incluir la naturaleza en los valores del capitalismo o del sector industrial, es decir, la naturaleza comenzó a medirse a partir de concepciones utilitarias, por lo cual un elemento de la naturaleza solo valía dependiendo del uso y trabajo que una persona pudiera extraer o realizar con él, es decir, la naturaleza valía dependiendo de lo que se pudiera hacer con ella y no por ser ella misma (Sociales 10. S/F/. Pág. 51).

Este planteamiento dividió la discusión en torno a dos perspectivas, durante los siglos XIX y XX: una propone la limitabilidad de los recursos naturales, por lo cual proponía que el consumo debía ser medido y controlado, de lo contrario llegaríamos a un momento donde los agotaríamos por completo; una segunda propuesta declaraba que a través de la inversión de recursos económicos podríamos subsanar los límites de la naturaleza, esta perspectiva consideraba que, con el tiempo, haciendo uso de las capacidades económicas, e invirtiendo en el desarrollo tecnológico, lograríamos encontrar una respuesta para el agotamiento de los recursos naturales (Sociales 10. S/F/. Pág. 50).

Esta forma de pensar se extendería en la primer mitad del siglo XX, donde el desarrollo tecnológico y la disminución en el número de nacimientos, junto con la situación de relativo bienestar para las clases media y alta, llevaron a pensar que se había logrado evitar cualquier crisis medio ambiental; sin embargo, alrededor de las décadas de 1960 y 1980 se vio un explosivo crecimiento en la población, especialmente en los países denominados “en vía de desarrollo” o subdesarrollados, los cuales comenzaron a concentrar alrededor del 80% de la población mundial, situación de especial preocupación debido a que en dichos países el desarrollo industrial y tecnológico era muy escaso, por lo cual no se logró subsanar la crisis a través del uso de tecnologías, sin mencionar otros factores como la pobreza y la corrupción, esta situación tendría dos consecuencias (Sociales 10. S/F/. Pág. 52):

- El incremento de materiales contaminantes, ya que los países en desarrollo recurrieron al uso de materiales fósiles y a un consumo desproporcionado y con muy poco control.
- Un incremento en el número de migraciones hacia los países desarrollados.

Estos dos factores llevaron, alrededor de la época del 70, a que se comenzara a generar una preocupación por la protección del medio ambiente, buscando que la protección de la naturaleza se equilibrara con el estilo de vida moderno, dicho movimiento ambientalista se originó en los países desarrollados, los cuales comenzaron a ver con preocupación el consumo desproporcional y descontrolado de los países subdesarrollados, especialmente en el ambiente de los océanos y de las selvas tropicales; de esta manera se originó un nuevo planteamiento en la percepción del valor de la naturaleza, dejando de lado la preocupación puramente utilitarista, vinculándola a las expectativas con y para mantener los diferentes ecosistemas (Sociales 10. S/F/. Pág. 52).

Fuentes:

- Sociales 10 (s/f) Editorial norma. Impreso en Colombia.

Actividades:

Todas las actividades deben de ser enviadas por medio de la plataforma de Nota Escolar.

1. El estudiante deberá escribir una reflexión sobre cual considera que es la mejor manera de hacer uso de los recursos naturales, que necesita hacer la humanidad para proteger los recursos naturales y que hace cada uno en sus hogares para ayudar frente a la problemática del cambio climático.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Décimo Miércoles 19 de Agosto

Hora: 19 ago 2020 10:50 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

